
 

 

UVC LED應用發展委員會 

會 議 記 錄 

 

時間：10 月 7 日（四）上午 10：00-11：00 

視訊會議連結： https://meet.google.com/dzc-mixp-pym 

會議主席：主任委員羅榮晃 

參加人員： 

副理事長李麗玲、南亞光電李志誠處長、張慧君高管師；台達電子張

世杰經理；科綠黃建誠經理；冠大林育生研發協理；軒豊洪基紋資深

PM經理；華特固態劉俊麟經理；和欣光通李紫雯業務工程師；工研院

綠能所洪曉雯資深研究員 

會務人員： 

執行長龔英男、副執行長宋福生、陳珮瑄專員、詹靜怡專員 

 

壹、 簡報事項： 

一、 執行長龔英男：針對2021.08.19與台灣室內環境品質管理協

會及台灣冷凍空調學會之會議紀錄報告，詳見該會議紀錄。 

二、 羅主委：針對三方交流可進行之合作方案後續檢討說明—『1.

結合各方資源共同推動潔淨環境之方法』、2.『三方成立工作小

組之可行性』。 

三、 南亞光電張慧君高管師：補充說明案二上開兩點的三方合作

與調整，詳見說明簡報。 

四、 執行長龔英男：針對三方交流可進行之合作方案後續檢討說

明—『3.召開線上推廣會之提案』。 

 



 

貳、 交流事項： 

一、 台達電子張世杰經理：就場域示範或設立指引，我支持這次的合

作。但就場域而言，要聚焦在UVC LED上，還是未來可能擴大到以整

個UVC為主題呢？ 

二、 羅主委：就前8/19日的會議中，台灣室內環境品質管理協會(簡

稱TIEQM)鄭理事長有提及其環境標章是針對整體環境場域，不論是

UVC、還是其他對環境有幫助的作法(殺菌滅菌)，對該協會而言都是

認可的。目前因本委員會主要是推廣UVC LED的產品，所以該協會特

別為UVC LED產品設計可視化標章，這款標章強調除菌效果，而與

PM2.5或CO2的含量無關。 

三、 科綠黃建誠經理：TIEQM在場域及標章類別之面向本來就蠻廣泛，

但聯盟導入其標章是希望能促進廠商的利益或增加可合作的項目。

建議衡量一下合作面向，是否其他廠商就無法加入?另外聯盟內其他

的一些驗證機構是否有機會合作呢? 

四、 羅主委：聯盟內的驗證機構，核發的證書是否受TIEQM認可並核

發其標章，這需要再談。目前台灣做標章較廣泛較多的，我們先選

定TIEQM為合作對象。這次只是開個管道，讓會員們或廠商們可藉這

次的模式與其他協會進行合作。而非在聯盟建立原則讓大家遵循。 

五、 科綠黃建誠經理：這次的合作，我是贊成的。只是合作的面向或

方式是否能再擴大一點，例如驗證單位與方式的合作? 

六、 羅主委：因TIEQM的標章並非政府標章，而在商言商，這次就是

試貼上可視化標章看看能否讓產品銷售更順利。會先找個案場與該

協會合作，測試這樣的結合是否具有效性，若結果只增進對該協會

的推廣，可能就會影響到合作的長遠性。 

七、 副理事長李麗玲：建議聯盟與產品測試實驗室建立合作關係。 

八、 台達電子張世杰經理： 

A. 三方共推的標章，是TIEQM既有的，還是會針對環境中的殺菌力

作標章的修改，而因此會有TLLIA的角色？即該標章是否加入消



 

毒的部分，在其中能增加TLLIA的一些元素？讓聯盟能有一些利

基點。 

B. TIEQM或許已建立某些測試的方法，是否可將測試方法格式化？

讓聯盟內外的測試廠商評估其方法，也可評估哪家實驗室可被

該標章核可，擴大未來的合作、效益最大化。 

九、 羅主委：TIEQM設立標章是結果論，較全面性。但經雙方互動過

程中，TIEQM同意針對UVC LED對環境改善的影響，針對UVC LED產品

設立可視化標章，所以是只針對除菌消果提供驗證的標章。而TIEQM

的其他標章(例如：安淨標章)是針對飯店業、幼兒園……整體環境

改善的驗證標準。就驗證方式，應會以學界較熟悉的生菌培養，而

採樣應該很多機構都能做。目前都是較普遍性的驗證方式。 

 

 

參、 決議： 

一、 三方成立工作小組：暫不成立，改由聯盟成員若有相關場域

認證需求，自行與台灣室內環境品質管理協會研討，屆時亦

可尋求委員會的協助。 

二、 線上推廣會： 

1.羅主委：建議參酌TIEQM台灣室內空氣品質週活動，其

協會在此方面似乎經驗與成效豐富，聯盟若舉辦類似活

動是否能增添收入？例如年底的光電大論壇。 

2.執行長龔英男： 

A. 原擬線上推廣會之提案，無關聯盟收支。 

B. TIEQM台灣室內空氣品質週活動為政府補助案，因此

有經費進行大力推廣宣傳。 

C. 光電大論壇活動，在廠商贊助款的部分是否有剩餘經

費溢注聯盟，還需要向簡特助進行確認。 

 



 

肆、 臨時動議：無 

 

伍、 簽到表 

 

 

秘書處龔英男執行長 南亞羅榮晃主委 台達張世杰副主委 秘書處詹靜怡專員 秘書處陳珮瑄專員 

科綠黃建誠副主委 

工研院李麗玲副副主委 

南亞張慧君高管師 華特固態劉俊麟委員 

和欣光通李紫雯委員 軒豊洪基紋委員 冠大林育生委員 

秘書處宋福生副執行長 

秘書處 

南亞李志誠處長 


